

HERALDO DE BALEARES

DIARIO INDEPENDIENTE

Un mes, 1'25.
Número suelto, 0'05.

Edición de la tarde para Palma

Redacción y Administración
S. Pedro Nolasco, 7

☞ Teléfono número 190. ☜

AÑO I.

Palma Lunes 29 de Octubre de 1894

NUM. 20

La política del día

Por correo

(De *El Imparcial* del día 26)

A la una de la tarde terminó ayer el Consejo de ministros celebrado en Palacio, bajo la presidencia de la reina regente.

Asistieron todos los ministros, excepto el de Estado que se encuentra ausente.

El Sr. Sagasta en su discurso, resumen de la política exterior é interior, expuso el resultado de las elecciones de Bélgica, las noticias ultimamente recibidas del estado de la salud del czar, que sigue siendo desesperado, los medios que el gobierno viene poniendo en práctica para conjurar la crisis obrera, y los buenos deseos que le animan para llevar á efecto, dentro del plazo más breve posible, la instalación del laboratorio central de higiene, y con él la vacunación anti-diftérica del doctor Roux.

De firma llevó el ministro de la Guerra el reglamento para las recompensas que han de concederse al ejército de Mindanao.

El ministro de Fomento puso también á la firma un decreto modificando el anterior dictado para la construcción del ferrocarril de Noguera Pallaresa, y disponiendo que sin esperar la construcción de las fortificaciones en la frontera, se publique el anuncio de subasta de las obras tan pronto termine el tanteo pendiente hoy de la resolución de la junta consultiva de Guerra.

El ministro de Hacienda sometió á la firma la cesantía del delegado de Hacienda de Palma de Mallorca, Sr. Pueyo, complicado en la causa instruida con motivo de las irregularidades de Cuenca, y la siguiente combinación de personal.

Nombrando delegado de Hacienda en la provincia de Baleares á D. Manuel Jiménez y Vicente, que sirve igual cargo en la de Ciudad Real.

Idem para esta vacante á D. Ildefonso Roldán y López, que lo es de Jaén.

Idem para esta plaza á D. Julio Amuente y Fernández, interventor de Hacienda de Toledo.

Idem para esta vacante á D. José Casaldueiro y Conte, que lo es de la de Albacete.

El ministro de la Gobernación puso igualmente á la firma un decreto concediendo el título de ciudad á Medina de Pomar (Palencia).

El de Marina leyó los despachos referentes á la arribada forzosa de la corbeta *Nautilus* á Marín, y el ministro de Ultramar leyó también los últimos telegramas del general Blanco dando cuenta de la campaña de Mindanao, que no ofrece, según se nos ha dicho, ninguna novedad.

El de Gracia y Justicia no llevó decreto alguno á la firma.

**

Las declaraciones que el Sr. Sagasta hizo ayer en el Consejo con S. M., al ocuparse en los rumores sobre la crisis, han sido muy comentadas por amigos y adversarios políticos.

Desde luego convenían todas las opiniones en considerar el caso como nuevo é inopinado; nunca ha hecho cosa semejante ningún presidente del Consejo.

Hablar de posibilidad de crisis ante el poder moderador y ante los ministros, cuando entre éstos no ha surgido ninguna discrepancia de criterio, es un sistema nuevo en la política.

Claro está que cuando el Sr. Sagasta ha hecho eso no habrá sido á humo de pajas. Algún fin se ha propuesto, y éste no puede ser otro que el de buscar la crisis por tal procedimiento. A no ser que, como opinan algunos que presumen conocer al Sr. Sagasta, trate de hacer una comedia y haya lanzado esas palabras para justificar mañana un desenlace inesperado demostrando con ello que si la crisis no se ha hecho ó no ha tomado tales rumbos no ha sido por culpa suya.

Sea como quiera, que pronto el tiempo se encargará de aclararlo, lo cierto es que contra lo que parecía lógico, ningún ministro se mostraba disgustado por la advertencia que les dirigió el Sr. Sagasta delante de S. M.; y decimos advertencia, porque no otra cosa significa eso de decir que las necesidades de la política quizás aconsejen una crisis antes de la apertura de las Cortes.

También es cierto que con motivo de las palabras del Sr. Sagasta, ayer se habló más de crisis que en los días anteriores y que se hicieron infinidad de cálculos y pronósticos.

Las opiniones continúan muy divididas, sobre todo en lo referente á la extensión de la crisis y al sentido de su solución. Hay quienes creen que de los actuales ministros solo quedarán dos; hay quienes creen que serán cuatro ó cinco los que queden, y no falta

quien opina que la crisis se limitará á una contradanza ó cambio de carteras.

Estos sostienen que en el nuevo gobierno entrarán los Sres. Gamazo, Maura y Puigcerver; los otros que sólo entrará el primero, y aquellos que pasará el señor Becerra á Fomento, el Sr. Groizard á Estado y entrará en Ultramar el Sr. Puigcerver.

Tales opiniones eran rechazadas por la mayoría, la cual, argumentando con lógica, decía que si entraban los Sres. Gamazo, Maura y Puigcerver era tanto como confesar que la crisis de Marzo no debió hacerse y que si la cosa se limitaba á los cambios aludidos, no se resolvía ninguna dificultad; pues mientras quede el Sr. Becerra, por ejemplo, aunque cambie de cartera, siempre quedará dentro del gobierno una dificultad para las cuestiones de Cuba.

Lo que sea pronto sonará; el Sr. Moret llegará mañana, y pasado se celebrará el tan anunciado Consejo de donde se espera que salga la crisis.

**

Y á propósito de crisis. Varios periódicos han afirmado con la mayor seguridad, como si les constara su exactitud, que determinados personajes del partido liberal habían rechazado tales y cuales carteras.

Hemos procurado informarnos, y resulta que á los personajes aludidos nadie les ha ofrecido nada, y que, por lo tanto, no han tenido ocasión de aceptar ni de rechazar carteras.

Es más—y esto es una presunción, creemos que con un programa serio y viendo propósitos sinceros de realizarlo, ningún personaje del partido liberal se negaría á aceptar la responsabilidad del gobierno y de colaborar en la realización de ese programa desempeñando aquellos en que pudieran resultar útiles sus conocimientos y aptitudes.

El "Heraldo" en Ibiza

Habiendo terminados ya los juicios orales y por jurados que debían celebrarse estos días, regresarán esta noche á Palma el presidente Sr. Errazquin, el magistrado Sr. Sanchez y el fiscal Sr. Llansó.

**

El Sr. Stern salió anteayer para Valencia, con motivo de haber sido nombrado fiscal de la Audiencia de Cuenca.

Si el Sr. Stern marcha satisfecho, por ver tal vez colmados sus deseos, de vivir en la península y cerca de su tierra natal, no podemos menos de sentir su traslado, los que habíamos tenido ocasión de tratarle y conocer las envidiables cualidades que le adornan. No dudamos que el Sr. Stern sabrá demostrar en Cuenca, que le sobran condiciones para desempeñar el difícil cargo que se le ha confiado.

**

Escasa importancia han tenido los últimos juicios orales.

Ocurrió sin embargo en uno de ellos un incidente no muy común y que por tanto merece se le dediquen algunas líneas. Un testigo, siguiendo la costumbre que por desgracia va tomando incremento, trató de desmentir en el juicio oral lo que había declarado en el sumario y al tratar de explicar la contradicción, manifestó que siempre había declarado lo mismo, y que jamás había dicho lo consignado en el sumario. Entonces el celoso Abogado fiscal Sr. Llansó, viendo en tales manifestaciones, una calumnia contra el digno Juez de Instrucción de este partido, hizo consignar en acta la oportuna protesta, y pidió que se sacase el correspondiente tanto de culpa, para procesar al testigo.

No podemos menos de aplaudir la medida adoptada por el digno Abogado Fiscal y bueno es que los testigos empiecen á conocer que su persona no es sagrada é inviolable.

MODAS



Toilette fin de siglo para señoras

ALCANCE DE LA TARDE TERCERA PLANA

96

BIBLIOTECA

aire de Bismarck á Gorztchakoff, al restablecer entre ambos el equilibrio:

Desengáñese V., Martínez... La tesis del doctor Wood es absurda... Nadie me probará que el pastel de ratas, sea superior al de erizos y ardillas... ¿Usted me entiende?...

El Excmo. Martínez hizo un gesto que no significaba si entendía ó dejaba de entender: desde que el pobre señor había pasado el puente natural que lleva del banco azul á las grandes mesas de la corte, caminaba de indigestión en indigestión, y sentía en el estómago la notalgia de aquellas nutritivas sopas de ajo, no digeridas del todo, que habían hecho de él un tan robusto hombre de Estado, y fueron su cotidiano alimento, en los tiempos en que rompía sus primeros calzones, entre los pilletes de cierta playa de las costas asturianas... ¡Santo Dios! y qué dolores de tripas más atroces, le había costado el *paté foie-gras* del último viernes de Palacio! ¡Qué coliquera más terrible le *chou á la creme* que sirvieron dos días antes en la embajada francesa!... El Excmo. Martínez creyóse por un momento envenenado, y desde entonces fué para él artículo de fe aquel principio de Addison.

DEL HERALDO

93

de rayos de sol, las preciosas cabezas de años.

El niño se acordó al fin de sus premios.

—¡Mira!... ¡Mira!...

Lili abrió mucho los ojos admirada, apretó los labios, y echó atrás las manitas: su crítica fué la crítica de las grandes admiraciones. la crítica monosilábica.

—¡Uy!—dijo.

—¡Cinco... Son cinco, y dos excelencias!...

—¿Me darás uno Paquito?...

—¡Tonta!...—Esto no se da... Se pone en un marco... Pepito Vargas dice que su mamá se los pone en un marco.

—¿Grande... grande?—dijo Lili indicando con sus manitas uno capaz de encerrar al *Pasmo de Sicilia*.

—Si, grande, grande... Y mira; este es de Aritmética, y este...

No pudo continuar el niño: una mano seca pegaba á un puño inmaculado salió por entre las cortinas, y después un brazo largo, y luego un hombro puntiagudo, y más tarde un rostro encarnado, característico, original, británico como la cerveza de Bass ó las galletas de Huntley...

PALMA

A los 33 años de edad sucumbió ayer víctima de cruel enfermedad nuestro particular amigo Joaquín Pastor.

—La Escuela de Bellas Artes de esta provincia que no perdona medios para introducir en sus clases los sistemas más útiles á la enseñanza y que más puedan contribuir al adelanto de sus alumnos, ha procurado establecer en las asignaturas del dibujo gráfico la copia del natural para simultanearla con la de las láminas. Con este objeto acaba de enriquecer su colección de originales con algunos modelos de piezas de fundición que el Sr. D. Juan Oliver (Maneu) con generoso desprendimiento ha regalado con destino á la clase del dibujo Lineal. Copiándolas del natural los alumnos se acostumbran á tomar los datos de cualquier elemento ó pieza de maquinaria y trasladarlos al papel, cuyo sistema se hacen cargo con mayor facilidad de lo que representa las líneas que se ven en un dibujo sujeto á escala, delineado según las reglas de la Geometría Descriptiva.

Por tan noble desprendimiento es acreedor el señor Oliver (Maneu) á los plácemes del público y del profesorado de la Escuela, deseando que no sea este el último de los obsequios con que puede dicho señor favorecer el material de las clases de dibujo.

—La mogiganga anunciada ayer en nuestro Circo taurino, estuvo poco concurrida, menudeando las peripetias propias de esta clase de espectáculos.

—El paseo del Borne estaba ayer tarde casi desierto á pesar de tocar en él escogidas piezas la banda del Regimiento Regional número 1.

—A la hora de itinerario salió ayer el vapor-correo de Mahón con pasajeros y variada carga.

—Lluvias y tiempo frío, vaticina el zaragozano señor Yagüe para la fase de luna que empezó ayer á las 5:47 de la tarde.

—El vapor *Isleño* ha llegado á las cuatro de la madrugada de hoy al puerto de Sóller, procedente del de Barcelona, con la correspondencia pública que se repartió esta mañana en esta Capital á las diez.

—El vapor *Unión* llegó ayer procedente de Valencia y no de Alicante como equivocadamente dijimos.

Són realmente sorprendentes los efectos curativos de este preparado

(Desconfiar de las imitaciones)

«Caries del astrágalo en un niño escrofuloso.» Curación con la «Emulsión Scott» á los dos meses de su empleo.

Dr. Roberto Crau, Médico.—Reus.

Agencia Raymond

(Servicio exclusivo del HERALDO)

PRECIOS CORRIENTES DEL 25 OCTUBRE

Buenos-Aires 26.—Precio del oro, 338.

Valparaíso 26.—Cambio, 12 8/7.

París 26.—La tendencia en los trigos del país sigue siendo al alza, tanto que han ganado 25 céntimos con relación á la última semana. Se cotizan los blancos superiores de 17'75 francos á 18'25 y los inferiores de 16'50 á 17'25 los 100 kilos.

Lille 26.—Trigos del país, de 16 á 18'50 quintal; California, á 19'75; Orán, á 19'25; Rojo de invierno, de 19'25 á 19'40.

Londres 26.—Mercado encalmado. Se ha vendido un cargamento trigo Australia en pasaje á 23'3. Otro rojo invierno San Luis, á 21. Maíz, á 21'6.

Nueva-York 26.—Trigo rojo de invierno, á 56 3/4 bushell corriente. A fin próximo á 55 1/8.

Chicágo 26.—Trigo á 51 7/8 bushell; maíz, 52 3/8.

La vacuna antidiftérica

El descubrimiento del *Doctor Roux* ha despertado el entusiasmo de cuantos tienen amor á sus semejantes.

En todas partes se inician suscripciones para adquirir suero antidiftérico.

En Palma el Sr. Guasp adelantándose á todo, escribió al célebre Doctor francés pidiéndole no sabemos que cantidad de litros de suero, pero su petición resultará inútil completamente.

El Doctor Roux recibe todos los días millares de cartas, libros, folletos y periódicos que ni siquiera abrir puede, por falta de tiempo. Sus ocupaciones son tantas que ha llegado hasta el extremo de ser desbordado con respetabilísimos personajes que le han visitado.

Permanecer por más tiempo sin poder aplicar el suero de Roux, caso de presentarse un enfermo de difteria, es un delito de lesa humanidad.

Es necesario que la opinión pública salga de su atonismo, que toma parte activa en todo lo que le atañe.

Pensar que el *Doctor Roux* podrá atender á una carta del Ayuntamiento es pensar una tontería.

En Barcelona, en Sevilla, en Valencia y en infinidad de provincias, los Ayuntamientos atentos á sus deberes, no creen quede su deber cumplido con escribir una carta al Doctor Roux.

Dentro de breves días saldrá de Valencia un reputado microbiólogo para París donde estudiará la preparación del suero y comprar los aparatos necesarios para hacer á su regreso la vacuna.

Si aquí la iniciativa particular no abandona su cómodo *far niente* permitiremos que la difteria, ese verdugo de la niñez, azote de las madres, ese implacable fantasma que con sus dedos de acero ahoga despiadado á las pobres criaturas, arranque sus preciosas vidas.

Busquen nuestros colegas medios de tener aquí vacuna antidiftérica en un plazo breve, búsquelos la Real Academia, la Diputación, el Ayuntamiento, pero medios eficaces y cuenten con nuestro entusiasta apoyo cualquier idea que tienda á tan humanitario fin.

Cuando la voluntad toma cuerpo todo se consigue. Ejemplo elocuentísimo la Junta de Salvamento de Naufragos que en pocos años dotó á nuestro puerto de costosísimo y útil material fijo y flotante en disposición de arrancar al mar cuando encrespe con calor sus melenas su presa.

Si los organismos actuales por falta de unidad de acción resultan ineficaces créese una junta especial que no descance un momento hasta que tengamos el remedio contra la difteria de *Doctor Roux*.

Tárcese la marcha que ha de seguirse en este asunto y llévase adelante.

Si no se hace, todos seremos responsables de las víctimas de la difteria que en lo sucesivo ocurran.

FEDERICO ALABERN

Grandes surtidos en novedades para Señora en las diversas secciones de Lanería, Sedería y Franelas.

Especialidad en artículos para luto.

25—Monjas—25

5

Por telégrafo

Suicidio ó muerte violenta.

Marratxí 28-10 m.

A las dos de la tarde cundió por esta comarca la noticia de haberse ahorcado Gabriel Campins mucho de unos once años, natural de Consell que servía como *porqueret* del jefe de la Estación de Marratxí desde hacía unos tres años.

Al convencerse el jefe de la Estación por la danza que algún incidente grave debía haberle ocurrido, envió en su busca á uno de sus hijos que volvió poco rato manifestando le habia hallado en la víspera de Son Verí junto á un algarrobo y al parecer dormido profundamente puesto que no contestó al llamarle repetidas veces.

Alarmado el jefe de la Estación por las noticias que su hijo le proporcionó se trasladó inmediatamente acompañado por él al lugar del suceso donde no tardó en convercerse estaba muerto el infortunado Gabriel Campins.

De la desgraciada ocurrencia dió cuenta al Juzgado Municipal y este á su vez transmitió por telégrafo el parte al de primera Instancia que se personó en el lugar del suceso, procediendo á levantar el cadáver y á instruir las primeras diligencias.

Ignórase en este momento si murió ahorcado como dijeron los facultativos.

En el lugar del suceso no se encontró cuerda alguna.

Por lo anormal ha sido el hecho muy comentado.

AVISO

Juan Tous Alomar, dueño de la Litografía Balear, participa á sus numerosos parroquianos y al público en general, que ha trasladado su establecimiento de la calle de San Bartolomé á la de Sto. Domingo (a) Zapateros número 15.

Telegramas

Agencia Amodovar

Madrid 29-3-15 m.

Los huelguistas de Nueva Orleans se arrojan sobre los Docks, invadiéndolos y arrollando la policía que intentó cerrarles el paso.

Asaltaron despues los baques ingleses surtos en puerto, hiriendo varios negros.

El Czar ha mejorado. Hohenlohe aceptó el cargo de Canciller del Imperio y el de la Presidencia Consejo.

Se hacen muchos comentarios por ser Hohenlohe cristiano.

Madrid 29-3-15 m.

Cuatro horas mortales han permanecido reunidos los ministros, cuatro horas para que luego resulte según la nota oficiosa proporcionada á los periodistas madrileños y á los corresponsales de provincias, que los consejeros solo se habían ocupado del programa parlamentario, de la adquisición de material de Guerra y Marina con destino al ejército expedicionario Mindanao y del despacho de varios asuntos de Guerra y Justicia.

Los asuntos políticos tratados por los ministros mostraron ser tan honda su división que creyeron prudente no dar de ellos ninguna clase de detalles á la prensa, mostrándose reservadísimos.

Corresponsal especial

Barcelona 29-9 m.

Procedente de Roma llegó ayer el Sr. Castelar. Muéstrase muy satisfecho de su viaje.

Le han visitado muy pocos republicanos.

Los entusiastas amigos que un día tuvo en Barcelona muestran desvío é indiferencia al que antes su ídolo.

Hoy sale para Madrid.

Barcelona 29-9 m.

Con gran solemnidad y con el ritual de costumbre ayer lugar en la histórica Gerona la inauguración oficial del monumento debido al escultor Parera y Fernando Puig regala á su ciudad natal conmemorando el sitio de Gerona en 1809.

Asistió al acto el general Weyler, cubriendo carrera, á más de las fuerzas regulares que guardan la Plaza, numeroso contingente de somatenes.

Más de mil hombres desfilaron por delante del monumento, rindiendo honores de capitán general á la efigie del inmortal héroe defensor de Gerona, Alvaro de Castro, con que está rematado el monumento.

El marqués de Tenerife fué anoche obsequiado con serenatas y festejos.

—Mademoiselle!—dijo Lili asustada.

Y la mano seca pegada al puño immaculado, agarró á la niña por un brazo y se la llevó para dentro, oyéndose una voz metálica, estridente, que desgarraba el tímpano como un resorte que rechina.

—¿What's that, Miss?... Fou have to learn your piano lesson until eight ó clock... (1)

Entonces huyó el niño de allí desolado; corrió ciego á la *Nursery*, y se arrojó de cabeza en su blanca camita, con la enconada amargura y la sombría desesperación del suicida que se arroja solo y sin esperanzas, en un abismo oscuro, negro, profundo... El sueño, el sueño bendito, fiel amigo de los niños, suave consolador de todos sus pesares, vino al fin á acallar sus sollozos y contener sus lágrimas, adormeciéndole allí mismo, sin variar de postura, vestido todavía y con sus premios en la mano...

Y mientras tanto Villamelón proseguía su misteriosa plática con el Ministro. Contaba por aquél entonces el Marqués más de cuarenta años, y los estragos de su juventud sa-

(1) :Qué es esto, Miss?... Hay que estudiar la lección de piano hasta las ocho.

lianle prematuramente al rostro. Colgábase la nariz encarnada y algo granujienta, hundíanse las mejillas dejando salir los pómulos, aqueábase ya el abdomen, y todo anunciaba en él esa caricatura de la juventud, en que consiste la vejez de mucho. Su cuerpo había sido gallardo y conservaba aún restos de arrogancia; mas su rostro ofrecía perfecta semejanza con la de aquel enano de Felipe IV, titulado *El primo*, que trató Velázquez y copió Goya, grabándolo al agua fuerte: tenía la misma nariz colgante, los mismos ojos tristes, el mismo bigote retorcido, la misma frente extensa y pensadora, con la sola diferencia de que Villamelón partía por medio su ya escasa cabellera, con una raya que arrancando de la raíz del pelo llegaba hasta el cogote, formándole sobre las orejas dos pequeños cuernecitos.

Y aquella frente elevada, de abultados parietales, que reclamaba para sí el dicho de la zorra al busto:—*Tu cabeza es hermosa, pero sin seso*,—tenía en efecto actitudes magníficas, cuando anecada por un pliegue vertical, se inclinaba, como en aquel momento, al excelentísimo Sr. D. Juan Antonio Martínez, Ministro de la Gobernación, y le decía con el

Agencia Raymond

(Servicio exclusivo de EL HERALDO)

Extranjero

San Petersburgo 25.

Las noticias recibidas hoy de Livadia son menos tranquilizadoras. El Czar ha recaído. Ayer fué sacramentado. Las fuerzas siguen en descenso. El edema en los pies es cada vez mayor.

San Petersburgo 25.

Circulan graves rumores respecto al matrimonio del príncipe heredero. Dicese que éste insiste nuevamente en su repulsión á contraer matrimonio con la princesa Alicia y que aún había manifestado á su augusto padre que estaba dispuesto á renunciar al trono antes que acceder á una unión sin amor. Aunque oficialmente se asegura que semejantes rumores son completamente novelescos é infundados ha venido á dárles cierto carácter de crédito la noticia de haberse suspendido nuevamente el enlace cuyos preparativos estaban ultimados y que debía celebrarse anoche.

Roma 25.

Los socialistas han publicado un manifiesto protestando contra la disolución de las sociedades socialistas que anunció ayer. Los firmantes de dicho documento, entre los que figuran los diputados del partido, declaran que constituirán una Liga para la defensa de la libertad hollada por el Sr. Crispi.

Lyón 25-6 t. (Recibido el 26.)

En el anfiteatro de la facultad de Medicina se ha inaugurado hoy el Congreso de Medicina interna de lengua francesa cuyas sesiones se prorrogarán hasta el 29 del actual. Dicho acto ha estado presidido por el doctor Polain profesor de clínica medica en la facultad de París quien pronunció el discurso inaugural.

La concurrencia á dicho Congreso es extraordinaria firmando en el programa 132 trabajos.

Roma 25-4 t. (Recibido el 26)

El Papa ha presidido la primera reunión de las conferencias relativas á las Iglesias orientales. Su Santidad Leon XIII ha dirigido su palabra á los congregados felicitándose de la vuelta de las Iglesias orientales á la unidad católica é invitando á Monseñor Langenien y Patriarcas de los Sirios Melchitas y Maronitas á exponer sus ideas en una segunda conferencia para la cual convocará dentro breves días.

París 26.

A petición del Sr. Waldeck-Rousseau abogado del novelista Zola se ha aplazado para el 19 de diciembre la vista del juicio seguido contra el mismo por monsieur Bourgeois uno de los contratistas de la Iglesia de Lourdes por ataques en la última producción del citado escritor.

Londres 26.

Se confirma la noticia de haberse librado una empeñada batalla entre chinos y japoneses cerca de Wiju. Las pérdidas por ambas partes han sido muy considerables pero los japoneses consiguieron apoderarse de varias posiciones que defendían los chinos.

San Petersburgo 26.

Las noticias de Livadia no acusan variación notable en el estado del Emperador. La gravedad es cada vez mayor aunque en algunos momentos experimenta crisis de alguna mejoría. El estado general del enfermo es de completo aniquilamiento de fuerzas. El gobierno ejerce una severa censura en la trasmisión de los despachos privados.

Noticias taurinas

Se ha aplazado para el día 4 de Noviembre próximo la corrida que se había de celebrar en la plaza de Valencia el 28 de Octubre por no estar completamente restablecido el espada Fabrilo que junto con Reverte han de estoquear los seis Conchas-Sierras que ya están en el corral.

Guerrita

76,000 duros en un año.—221 toros.—Harto de ganar dinero!

Vamos á dar á conocer á nuestros lectores algunos datos curiosos acerca del célebre diestro cordobés.

Guerrita ha ganado en la presente temporada la friolera de 76,000 duros y ha estoqueado 221 toros, que, con los cuatro que por lo menos le faltan aún matar en plaza de Madrid, suman 225. Desde que tomó la alternativa de matador ha despachado 1,248 reses, que, sumadas á las de este año, se elevan á la respetable cifra de 1,473.

Suponiendo que los toros valgan unos con otros, á 5,000 rs., importa el valor de los bichos que ha muerto 7.365,000 rs., cantidad que se aproxima al capital que reúne este año ya tan aplaudido diestro. Es decir, que con la fortuna que posee ahora Guerrita podría comprar, caso que existiera tan numerosa ganadería, todos los toros que ha matado.

A pesar de haberle propuesto este año tres contratos más para Lisboa, Valencia y León, Guerrita no ha querido aceptarlas, porque según ha dicho, está cansado de viajar tanto, y, aunque resulte increíble, harto de cobrar tanto dinero.

Con seguridad, es el único español á quien le sucede esto.

El banderillero Mariano Antón

Esta mañana á las cinco y media ha fallecido en Madrid, á consecuencia de un ataque cerebral, el afamado banderillero Mariano Antón, que contaba sesenta y cuatro años de edad.

El difunto perteneció á la cuadrilla del Tato desde

ALMANAQUE-CÓMICO

DEL

"HERALDO"

Publicará fotografías, caricaturas de actualidad, siuectas de personajes políticos en verso y prosa.

En la portada se reproducirán por medio de la oleografía los señores Portabella de Zaragoza una acuarela de un pintor mallorquin que goza gusto y merecido renombre por sus obras artísticas.

el año 1856 hasta que éste tuvo que retirarse del toreo al sufrir la amputación de una pierna. Después, Mariano Antón ingresó en la cuadrilla de Lagartijo, con quien siguió algunos años.

Desde que se retiró vivía en compañía de su familia con bastante modestia, pero con el decoro que le han permitido los ahorros que hizo en sus buenos tiempos.

Noticias militares

Se ha concedido la placa de la real y militar Orden de San Hermenegildo al teniente coronel de infantería D. Antonio Vaca Arbertós, con la antigüedad del día 30 de Agosto de 1893.

Igualmente se ha concedido la cruz de la referida Orden al primer teniente de infantería D. Francisco Madrona Sánchez con la antigüedad de 9 de Mayo último.

Traslados.—El coronel D. Antonio Morenes Tord, de la Zona de Baleares á la de Barcelona número 60, agregado.

El teniente coronel D. Ricardo Pérez Barrios, ascendido, de la Penitenciaría militar de Mahón, á la Zona de Baleares, agregado.

El coronel D. Juan Ochotorena Sartorius, del regimiento Reserva de las Antillas núm. 68, á la Zona de Baleares, de plantilla.

Los comandantes D. Santiago Alberti Jabregat, de la Zona de Baleares, al regimiento Reserva de Baleares núm. 2, de plantilla. D. Pascual Zamora Santos, del regimiento Reserva de Baleares núm. 2 á la Zona de Barcelona núm. 60, agregado.

D. Francisco Matheu Ripoll; de la zona de Baleares, agregado, á la misma de plantilla.

Palma

El vapor correo Ciudad de Mahón embarcó ayer para Mahón numeroso pasaje en su mayoría soldados que han obtenido licencia ilimitada.

—El jueves próximo festividad de todos los Santos saldrá el vapor Isleño para Barcelona á las cinco de la tarde admitiendo carga y pasajeros.

—El vapor Balear procedente de Braila ha fondeado esta mañana en nuestro puerto, con un completo cargamento de trigo para la Sociedad general armadora del buque.

—Esta tarde emprendió su marcha para Mahón el vapor Puerto Mahón.

—Según noticias particulares recibidas de Soller, parece ser que la cosecha de naranja vá á ser este año la mitad de lo que fué el pasado, si bien se creen los cosecheros, que la calidad será incomparable, pues el fruto se presenta bastante grueso y sano, habiendo empezado á tomar color.

Lo que importa, pues, que no sobrevaya algún contratiempo que desvirtue la presente cosecha.

—En Barcelona se ha abierto un establecimiento de enseñanza del arte culinario, el primero de esta índole en España.

—En la cabecera de Las Baleares, vemos sustituido por Diario liberal el lema de Diario republicano que antes ostentaba.

Si el cambio de lema significa que nuestro colega se pasó á la monarquía, como monárquicos nos felicitamos.

Telegramas

Agencia Almodóvar.

Madrid 29-10 m.

El resultado del Consejo de anoche ha causado sorpresa general.

Los pesimistas aseguran que surtirá nuevamente la crisis.

La Correspondencia y otros periódicos dicen que el Gobierno actual irá de nuevo á las Cortes.

Madrid 29-10 m.

La prensa publica varias versiones respecto á la crisis ministerial. La mayoría de los Ministros habían manifestado de una manera clara y terminante que no saldrían del Consejo sin dejar en manos del señor Sagasta la dimisión.

En el Consejo la presentaron los Sres Moret y Be-

cerra logrando el Sr. Sagasta la retirasen después de sacar el Cristo grande del patriotismo.

El señor Moret manifestó que en modo alguno podía retirarla aplazándola únicamente.

Esta tarde conferenciarán los Sres. Moret y Sagasta,

Hay gran expectación política para conocer el alcance de esta conferencia, pues de ella depende el de la crisis.

Madrid 29-10 m.

El Sr. Sagasta propónese por todos los medios que la crisis sea muy reducida.

A ser posible la limitará á la salida de los Ministros de Fomento y Ultramar teniendo gran empeño les sustituyen los señores Canalejas y Gullon.

El señor Canalejas, afirman sus íntimos, no se prestará en modo alguno á dar con su prestigio fuerza al nuevo Gabinete.

Si la habilidosa política del Sr. Sagasta no es bastante á contener el desbordamiento que le amenaza y la crisis adquiere gran alcance el Ministerio que se formará no discrepará mucho del siguiente:

Presidente, Sagasta.

Estado, León y Castillo.

Hacienda, Salvador.

Gracia y Justicia, Capdepon.

Guerra, Weyler ó Serriñá.

Gobernación, Maura.

Fomento, Gullón ó Duque de Almodóvar.

Ultramar, Abarzuza.

Marina, Butler ó Sanchez Ocaña.

El Sr. Moret iría á la embajada de París caso de confirmarse la formación del anterior ministerio.

Madrid 29, 10 m.

Continúa rápidamente mejorando la salud del Czar.

Los médicos que le asisten abrigan la esperanza de salvarle.

En las canteras de Axpe Bilbao han ocurrido varios desprendimientos matando á dos operarios.

En Valladolid se ha suicidado un cabo, destrozándole el proyectil completamente la cabeza.

Madrid 29-2-10 t.

Se asegura que Sagasta aplaza la crisis por temor de que S. M. no llame á Sagasta después de celebrar una conferencia con Martinez Campos.

Hay gran marejada política.

La situación del Gabinete es en extremo crítica.

Corresponsales especiales

París 29, 9 m.

Procedente de Strasburgo ha llegado á Berlín Hohenlohe, encargándose de la cancillería del imperio y de la Presidencia del Consejo de Ministros.

Hohenlohe es de origen bávaro, profesa las ideas católicas y tiene 76 años de edad.

No es fácil pueda resistir el mucho trabajo que llevan consigo los dos cargos para que le eligió Guillermo II.

Ha sido nombrado ministro del Interior del Gabinete Prusiano Mr. Vivelle.

El Cardenal Monesillo abriga el pensamiento de celebrar un Concilio nacional para tratar de asuntos importantísimos relacionados con el Dogma.

El Clero español que milita en el campo carlista anda estos días alborotado por el abandono en que le dejó el Episcopado.

Cultos sagrados

Mañana martes.—En Montesión, concluirán las Cuarenta Horas; exposición á las siete y media de la mañana; á las diez y media misa mayor con sermón por el reverendo P. Juan Setó, S. J. A las seis y media de la tarde, Rosario, sermón por el P. Nubiola, S. J. y la reserva precedida de Te-Deum.

CORTE DE MARÍA

En el Socorro, á la Virgen de la Consolación.

Teatro-Circo Balear

Función para hoy lunes.
EL DUO DE LA AFRICANA
 Nueva presentación del notabilísimo y siempre aplaudido *ventrilocuo*
 MR. A. T. ARBOS
 con su gran colección de *fantoques* vivientes y parlantes.
VIENTO EN POPA
 Cuadros disolventes.
 Precios los de costumbre.
A las ocho en punto.

Montepío Nacional

Imposiciones, Ahorros y Préstamos
Para las Quintas

DELEGADO GENERAL EN LAS BALEARES
 Don José Barnils, Conquistador 18, Palma
 Miguel Lanuza, Stio. del Ayuntamiento Sóller
 Antonio Moger Llummayor
 Bartolomé Reus Felanitx
 Miguel Galmés, procurador Manacor
 Juan Cardona y Tur. Ibiza

Esta benéfica sociedad, aprobada por el Gobierno de S. M. por R. O. de 30 de Junio de 1889, admite suscripciones en toda España, ofreciendo todas las garantías a sus asociados, suscribiéndose éstos por 150 duros, los cuales se ingresan en el Banco de España, para luego de verificada entregarles a su domicilio la *carta de pago* que libra la Tesorería evitándoles a la par del beneficio que reporta el asociarse, toda clase de molestias, pues el *Montepío* vela por ellos con la asiduidad que su institución requiere.

La cantidad para Ultramar es la misma, siendo de advertir que no los sustituye sino que los legaliza con la misma carta de pago que los de la Península, pues sentiríamos mucho se nos confundiera con una Agencia de quintas de las muchas que se exhiben en esta época.

El año 1892 ha sido la sociedad que mejores rendimientos ha dado a sus asociados pues ha devuelto 117 pesetas como sobrante a todos los individuos a ella suscritos.

El año 1893 ha sido la asociación que más individuos ha tenido asociados y lo mismo que el año pasado la que mejores rendimientos ha dado pues ha devuelto a sus 67 asociados 125 pesetas.

Queda abierta ya la suscripción para la quinta del corriente año bajo las mismas condiciones de los años anteriores.

Para más informes y suscripciones dirigirse a los señores representantes arriba indicados.

El Delegado, JOSÉ BARNILS, Fonda de Mallorca. 11

CALENDARIO ZARAGOZANO



para **1895**

Se halla de venta a
GINCO PESETAS CIENTO
 en la imprenta de este periódico y en la calle de Palacio n.º 4, frente la Diputación Provincial.

¡A los cazadores!

Habiéndose arrendado por cuatro años la caza del predio *Son Verí*, del término municipal de Marratxí, los propietarios de ella, tienen acordado, autorizar permisos para cazar en dicho vedado con escopeta; sin que lo puedan verificar con perros galgos ni podencos, con hurón ni redes, ni tampoco reclamos de ninguna especie; la circunstancia de hallarse el vedado al pie de la estación del ferrocarril de Marratxí y por consiguiente inmediato a la Capital, es una de las principales de ser el más económico de todos los de la isla.

Los arrendatarios D. Martín Rubí y D. Miguel Serra, que viven en Marratxí, darán los citados permisos a precios convencionales.

Todas las enfermedades del

ESTÓMAGO Y

INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA R. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

Úsese siempre el **ELIXIR INGLUVINA GIOL**, en la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrínsecos, Vientos abdominales, Catarrros del estómago, Diarreas, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y se obtendrán resultados curativos sorprendentes.

Las notabilidades médicas prefieren el **ELIXIR GIOL** a cualquier otro preparado para la curación de las enfermedades del Estómago e Intestinos

Venta al por mayor y menor: **FARMACIA GIOL**, Pontiente, 51; **BARCELONA**

PASTILLAS FOSFATADAS

DEL

DR. KLEIN

Autor de las **PASTILLAS NIELK**

ESTAS PASTILLAS A BASE DE FOSFATO DE CAL, SE PUEDEN TOMAR SOLAS Ó TAMBIEN DISUELTAS EN AGUA, Y SON EL MEJOR REMEDIO PARA CURAR LA ANEMIA, DEBILIDAD, CONSUMCION, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, TISIS, &c., Y MUY CONVENIENTES EN LAS CONVALESCENCIAS, EMBARAZO Y DENTACION.

Venta en Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela y en casa del autor.

BAJO LA GARANTIA del GOBIERNO
 Sorteo 5 Noviembre 1894

Lotería alemana de dinero
 autorizada por el Gobierno de Estado en Schwerin (Alemania) y garantizada con toda la hacienda del Estado

Esta lotería contiene

75.000 billetes originales
 37.500 premios.

Pues así la suerte de ganar es muy considerable, por que *todo segundo billete debe ganar*.

El mayor premio importa en caso más afortunado **750.000 pesetas**

El cuadro al lado demuestra exactamente, como los 37.500 premios, están repartidos especialmente.

Todos los 37.500 premios serán sorteados en 6 divisiones de sorteo que siguen sucesivamente y después del sorteo se pagarán desde luego en dinero efectivo.

El precio de los billetes está fijado oficialmente por el Gobierno del Estado, é importa:

Pesetas 5'10 Cts. para cuartos billetes originales
10'20 » para medio billetes originales
20'40 » para billetes originales enteros

A cada encargo se sirva añadir 40 cts. para portes de carta y lista de los premios.

Inmediatamente después de haber recibido el importe en sellos del correo españoles, en letras del Giro mútuo, ó en letras sobre casas banqueras alemanas enviare los billetes encargados, valederos para la primera clase, en sobre cerrado a los señores comitentes. A cada envío añado el prospecto oficial de todas las 6 divisiones de sorteo, después del sorteo cada tenedor de billetes recibirá la lista oficial de los premios. Se puede desde luego disponer de los importes ganados conforme prescrito en el prospecto.

Para poder ejecutar todos los encargos con la puntualidad y exactitud acostumbrada, suplico se sirva enviarlos, si es posible, desde luego.

La cantidad aun disponible de billetes es muy insignificante, y probablemente será enajenada muy en breve.

LEO JOSEPH
 Casa de banca y Expendeduría de Lotería
Berlin W. Potsdamerstrasse 74.
 Una carta de España a Berlín necesita unas 60 horas.

La suerte en esta Lotería, que contiene solamente 75.000 billetes, es mucho más favorable que en la Lotería de Hamburgo, porque esta última contiene 110.000 billetes, sin que los premios principales son mayores.

Especificación
 DE TODOS LOS 37 500 PREMIOS

El premio principal será en caso más afortunado:
750.000 pesetas

especialmente los premios están repartidos como sigue:

Premios:	Pesetas:	
1 á	450.000	= 450.000
1 á	300.000	= 300.000
1 á	150.000	= 150.000
1 á	90.000	= 90.000
2 á	75.000	= 150.000
2 á	60.000	= 120.000
2 á	45.000	= 90.000
1 á	37.500	= 37.500
1 á	30.000	= 30.000
7 á	15.000	= 105.000
25 á	7.500	= 187.500
209 á	4.500	= 940.500
10 á	3.000	= 30.000
492 á	1.500	= 738.000
665 á	750	= 498.750
81 á	450	= 36.450

36.000 Premios á Pesetas 300, 243, 225, 210, 162 etc., etc.
 totalmente 37 500 premios que se deciden en 6 clases.

Ferro-Carriles de Mallorca
 Los días que se anuncian se efectuarán además de los trenes ordinarios los extraordinarios siguientes:
 Días 4 y 15 del próximo mes, 3.ª feria y Dijous bó en Inca.
 De Palma á Inca, á las 6'15 y 10'30 mañana.
 De Inca á Palma, á las 1 y 5'15 tarde.
 De Santa María á Inca, á las 8'15 mañana.
 De Inca á Santa María, á las 3'30 tarde.
 Palma 16 de Octubre de 1894.

Tinta para sellos
 Se vende suelta y en botellas en la librería de Botella calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

Tinta negra para escribir
 Se vende á granel en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.
 Palma.—Imprenta de Bartolomé Rotger.

Jarabe depurativo y Vaselinado antiséptico del DR. DUHRING

Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el **JARABE DUHRING**. Las **Escrófulas, Herpes, Reuma, Tumores** diseminados y **Tuberculosa** y todas las enfermedades que dependan de un vicio de la sangre desaparecen con el uso de estas especialidades.

El Lupus.—El terrible enemigo que tanto miedo nos infundía por la poca seguridad que tenemos en los tratamientos usados para su curación, se ha rendido a la discreción ante la acción de estos específicos, pudiendo asegurar de una manera cierta y positiva su curación.

La Sífilis.—El terrible azote de Venus pierde su virulencia a la primera botella tomada del **JARABE** y con este y con el **VASELINADO** se curan los sífilis más inveterados.

Úlceras.—Las **atónicas y corrosivas** por rebeldes y antiguas que sean en cualquier sitio que estén localizados desaparecen con el uso de atabos específicos siguiendo las instrucciones que damos en el **VASELINADO**.

Leucorrea.—Vulgarmente **flujos blancos** desaparece con el uso del **JARABE**, pues cura las inflamaciones de la matriz que es la causa que las produce.

Pedid siempre el **DEPURATIVO** y **VASELINADO DUHRING**.—De venta en las principales farmacias y droguerías.—Representantes en España: **GARCÍA FORRMIGOS (Clínica ALCOY)**.